

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Relasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO II.

Palma Jueves 16 de Junio de 1892

NUM. 436.

## Aprendices

En esta imprenta se necesitan tres que sepan leer.

## Alrededor del mundo

### SUMARIO

Una historia secreta revelada.—El rey de Holanda y su aventura amorosa.—Un descuido de la condesa de A...—La fotografía reveladora.—Sorpresa.—La boda deshecha.—Un fakir notable.—Sus prodigios.—Polvos misteriosos.—Los hombres de ciencia intrigados.—¿Qué será?

Las conversaciones sobre futuro noviazgo de la reina-niña de Holanda con el no menos infantil príncipe heredero de Alemania, han servido para sacar á luz una historia curiosísima, acaecida años ha, y que hasta ahora había quedado en el secreto más profundo.

El padre de la reina-niña estuvo á punto de casarse con una cantante francesa, nacida en Argelia.

Corría el año de 1877. El teatro de la ópera de Amsterdam tenía contratada la cantante á que me refiero, y ésta con sus ojos negros llenos de fuego y sus seducciones meridionales hacia furor en el papel de *Carmen* en aquel pueblo de gente rubia y flemática. El rey estaba de luto riguroso por la muerte de su esposa y no iba al teatro; pero tanto le hablaron de la artista que una noche se decidió á oírla. Verla, oír y enamorarse perdidamente de ella fué todo una misma cosa.

En pocos meses conquistó la argelina un dominio absoluto sobre el rey, y éste acabó por pensar seriamente en casarse con ella. Su proyecto era abdicar la corona en su hijo el príncipe de Orange, que todavía vivía, ennoblecer á la cantante y hacerla, por último, su esposamorganática.

Una parte de este programa llegó á realizarse, y en poco estuvo que lo fuese todo.

Comenzó el monarca por hacer á su amante condesa; no de Holanda, porque los ministros se opusieron, sino del gran ducado de Luxemburgo; y el primer rasgo de la aristócrata de nuevo cuño fué adoptar la altiva y casi sacrilega divisa de *Fiat voluntas mea*.

La regaló luego un soberbio palacio rodeado de extensísimo parque en Bellevue-Meudon, y lo alhajó con multitud de estatuas, de cuadros y de muebles de gran valor sacados de los reales palacios de Holanda. Y por último, resuelto ya el acto decisivo, el de la abdicación y la boda, entró en tratos para adquirir por dos millones de francos un hotel en los Campos Elíseos, pues era su intención establecerse, con la que había de ser su esposa, en París, ciudad refugio de los reyes en el destierro.

Todo marchaba á pedir de boca para los designios del rey y de la argelina, cuando una imprudencia de ésta vino fortuitamente á destruir aquellos sueños de oro.

La cantante se daba la gran vida en su palacio campestre de Bellevue-Meudon, pero no sola, sino en compañía de uno de los *clubmen* más arrogantes de París, Mr. Gaston de B..., quien parecía mandar en absoluto en la casa y en la dueña de ella.

Llega el día primero de año de 1878. El monarca, retenido en la corte por sus deberes oficiales, no podía pasar aquella festividad junto á la hermosa *Carmen*, y ésta, para demostrar que no le olvidaba, envióle como regalo de año nuevo una colección de curiosidades argelinas y tunecinas y una fotografía en gran tamaño

del palacio de Bellevue-Meudon, que poco antes la regalara su real amante.

Pero ¡horror de los horrores! en una de las ventanas de aquel nido de amores aparecía asomado Gaston de B... con un hermoso batín bordado, es decir, un traje de casa.

¿No había reparado en este detalle la condesa de A...? Los palaciegos encargados de abrir la caja fueron menos distraídos. Aquella figura les llamó mucho la atención, hicieron averiguaciones, como buenos cortesanos curiosos, descubrieron el pastel, y como no había en el reino más que una persona capaz de ponerle el cascabel al gato, es decir, de revelar al rey el ridículo papel que estaba haciendo, y esta persona era el viejo príncipe Federico, tío del monarca y cuñado del emperador de Alemania, al príncipe fueron con el cuento.

El viejo Federico marchó en derecha á ver al rey y le reveló sin ambages cuanto sucedía. El monarca, por su parte, impetuoso de carácter, al par que astuto, como buen viejo, hizo poner secretamente un tren especial, llegó á París pasada la media noche, cayó como una bomba en la residencia de la argelina, hizo abrir violentamente las puertas de la habitación de ésta y... sorprendió en dulce compañía á su futura esposa y á Gaston de B...

Su dolor fué intenso, pero Guillermo III quedó radicalmente curado de aquella pasión y poco después, contraía matrimonio con la jóven y simpática princesa Emma de Valdeck, la reina regente actual de los Países Bajos.

La prensa italiana viene desde hace bastante tiempo alborotada con los prodigios de un fakir verdadero ó fingido que se hace llamar Assaon Si El Hadi Soliman Ben Aissa.

Ha trabajado en los principales teatros del reino y actualmente se halla en Turin, donde su presencia lleva muchedumbres inmensas al coliseo del Balso.

Sus ejercicios son extraordinarios. En presencia del público se atraviesa los labios, las mejillas, las encías y la lengua con gruesas agujas, se saca los ojos hasta dejarlos casi por completo fuera de su órbita, y se mete vívoras vivas en la boca y realiza otra porción de atrocidades por el estilo sin demostrar dolor alguno.

Lo que más ha llamado la atención de los hombres de ciencia es el empleo que hace el fakir de unos polvos misteriosos al principio y durante sus ejercicios. Estos polvos se los mete en la boca y además echa un poco de ellos en un brasero y aspira su humo ó expone á sus vapores la parte de su cuerpo que piensa herir. Esto y un poco de la saliva en que se han disuelto los polvos, basta para producir una insensibilidad absoluta en aquella parte.

Al principio se creyó que la sustancia empleada por el fakir pudiera ser la cocaína; pero ésta no produce efectos tan maravillosamente rápidos. Además, otro de los efectos de los polvos empleados por el fakir es que en cierto modo suspenden localmente la circulación de la sangre, pues las heridas que se hace apenas echan una ó dos gotas, y además tienen la virtud de adormecer instantáneamente á las serpientes.

¿Qué sustancia es, pues, la usada por el fakir? Esto es lo que se trata de descubrir, porque es indudablemente un anotético de enorme potencia que podría tener inmensa utilidad en medicina.

Pero hasta ahora lo único que se sabe es que Assaon no es indio sino marroquí, y que debe tratarse de polvos hechos con alguna simiente africana.

WANDERER.

## Malos horizontes

Por medios arbitrarios iba el gobierno apartando de su lado molestias y censuras; y de la extraordinaria consideración que las oposiciones tienen con él, ha hecho tema para deducir que su conducta es meritoria. Pero cuando las cosas son caprichosas, aunque se reúnan el egoísmo del gobierno y la pasividad de las oposiciones, no prevalecen contra la realidad.

Lo que se alcanza á la postre si se prolonga el convencionalismo, es que á los males del gobierno se suma la debilidad de las oposiciones, resultando á la postre que pierden todos.

Esta situación lo hace muy mal, y su impopularidad es mayor cada día.

Los motines se van repitiendo, y la situación de Barcelona, por más que se suavice pronto por la intervención del prestigio del general Blanco, acusa un malestar que puede ser muy peligroso el momento menos pensado.

No se atiende más que el egoísmo y á otras pasiones no menos vituperables; se va saliendo del día como se puede; se deja que los poderosos hagan lo que mejor cuadre á su codicia; á cada dificultad política ó arancelaria, responde con una abdicación; y por todas partes va cundiendo un positivismo y una desamprensión, que verdaderamente causan miedo.

Los frívolos y los audaces pueden ver lo que pasa con provocativo desdén; pero una sociedad sin bastante base moral, corre el peligro de padecer algún terremoto.

## NOTICIAS

### De Madrid

#### Muerte misteriosa

A la una de la madrugada del día 13 el alcalde suplente del barrio de Pozas, don Antonio Díez, dió parte á la delegación del distrito de la Universidad de que en una casa sin número de la calle de las Margaritas, en el sitio denominado Dehesa de la Villa, debía existir el cadáver de un hombre de ochenta años, llamado Marcelo Martínez Castilla, natural de Alcalá de Henares y dedicado á la cria de gallinas y conejos, al comercio de trapos viejos y á pedir limosna.

Vivía solo en la casa, y ésta se compone únicamente de planta baja y corral, que destinaba á su industria el morador de la misma.

No tenía más familia que una hija, la cual iba muy de tarde en tarde á visitarlo.

La noche anterior parece que la hija fué á ver al padre, y sin duda debía extrañarlo que al llamar á la puerta nadie le contestara, puesto que se decidió á dar cuenta á la autoridad, expresándole el temor de que á su padre le hubiera ocurrido alguna desgracia.

La delegación del distrito dió conocimiento al juzgado de guardia, y éste, constituido por el señor Alvarez Builla, el secretario Sr. Tribaldos, el oficial Sr. La Torre y el alguacil Sr. Vazquez, se presentó ayer en el indicado sitio, y dispuso que fuese descerrajada la puerta para reconocer el interior de la casa.

Dentro de ésta se encontró el cadáver de Marcelo Martínez en completo estado de descomposición y casi en esqueleto.

Avisada la Casa de Socorro y reconocido el cadáver por el facultativo de guardia, se supo que el fallecimiento había debido ocurrir hace mes y medio ó dos meses, y que el cuerpo, en lo poco que permite formar juicio, no presentaba señales de violencia.

Ha extrañado, sin embargo, no encontrar rastro alguno de los conejos ni las gallinas y que una hucha de ladrillo hecha en la pared inmediata á la cabecera de la cama aparecía rota y conteniendo solo seis monedas de cinco céntimos oxidadas.

Y no debía ser muy difícil que existiera en ella más dinero, puesto que el trapero y mendigo no era tan pobre como parecía á juzgar por una escritura que entre sus papeles fué hallada, y en virtud de la cual había adquirido unos terrenos por tres mil pesetas.

Alguien dijo en el lugar del suceso, y no respondemos de la exactitud de la noticia, que la cama tenía algunas manchas de sangre.

No será desde luego muy arriesgado suponer que si falleció de muerte natural han robado después la casa.

El juez dispuso la traslación del cadáver al depósito judicial para que los médicos forenses practiquen la autopsia y determinen el género de muerte que haya podido sufrir.

Aparte de esto serán llamadas á declarar la hija y algunas otras personas.

#### El Sr. Bosch y la ley municipal

Vemos en varios periódicos que al señor Bosch, pareciéndole sin duda poco el haber aumentado dos millones y medio de pesetas en los gastos para el ejercicio próximo, incurre, con la convocatoria de la Junta de asociados, en un abuso, faltando abiertamente á la ley.

Dispone ésta de una manera taxativa que los presupuestos han de estar expuestos al público el tiempo preciso de quince días antes de que comience á discutirlos la Junta de asociados, dando ese tiempo para que los vecinos puedan examinarlos y ejercitar los derechos que la misma ley les concede.

Pues bien; los presupuestos los aprobó el Ayuntamiento el día 3; llevan solamente nueve días expuestos al público, y por consecuencia, la Junta de asociados no puede comenzar á discutirlos hasta el 18.

La convocatoria para hoy significa una evidente infracción de la ley.

Lo cual no le quita de fijo el sueño al Sr. Bosch, porque es audaz entre los audaces.

Y además, en esta situación cada cual hace ya lo que le da la gana.

#### Mordiscos

Andrés Hermina Limon, de diez y ocho años de edad, hallábase el día 13 por la mañana echado sobre una de las aceras de la plaza de la Cebada.

Al dirigirse á él el guardia municipal José Clemores y decirle:

Levántese Vd. de ahí, porque está estorbando el paso.

El Andrés se agarró á la pierna derecha del municipal, y le dió varios mordiscos, rompiéndole el pantalón y los calzoncillos y produciéndole tres heridas graves y algunas contusiones, de las que fué curado en la Casa de Socorro del distrito de la Latina.

El canival fué detenido.

#### Una niña maltratada

El 13 á las cinco de la tarde fueron avisados las guardias de seguridad para que se presentasen en el domicilio del señor duque de Valencia en la calle de la Flor Baba, y ya allí el señor duque los hizo entrega de una niña de siete años llamada Pepita Lopez, que vivía con sus padres en la calle del Reloj, número 6 piso cuarto, á la cual encontró llorando en la vía pública. Al preguntarla el señor duque la causa de su llanto, contestóle la niña que su madrastra la castigaba con un baston siempre que no hacia los recados que la mandaban con la presteza que ésta exigía.

Pepita fué llevada por los guardias á la Casa de Socorro del distrito de Palacio, cuyos facultativos la curaron gran número de contusiones que tenía en la espalda, los brazos y la cara.

Algunas de las contusiones eran de carácter grave.

Poco despues presentóse en la delegación la madrastra Concepcion Pacheco Fernandez de veinticinco años, casada con el padre de la niña, que es un cochero llamado Rafael Lopez Martinez.

Interrogada Concepcion acerca del origen de aquellas contusiones, manifestó que ignoraba quién se las hubiera causado, pues ella, aunque la castigaba, no lo hace en términos tan duros.

La niña, cuando fué recogida por el duque de Valencia negábase á ir á casa de sus padres, mostrando hácia su madrastra horror invencible.

Además dijo que su padre no la castigaba nunca. En el asunto entiende el juez de guardia.

Puñaladas

En la Casa de Socorro del distrito del Hospicio ingresó el capataz de arbolados Santiago Zabala Echeins, de cincuenta y tres años, de la cual tenía una herida incispunzante grave en el costado izquierdo, que le fué ocasionada en la calle de la Habana, por el peón a sus órdenes Francisco Sanchez Arribas, de veintiseis años.

Este se puso en fuga, mas poco despues le capturó la policia llevándole a presencia del lesionado, quien lo reconoció como autor de la herida que sufría.

El día 13 a las diez de la mañana tuvieron en la calle de Toledo, esquina a la de los Cojos, una reyerta Eugenio Ortega García de veintidos años, y Marcelino Marchante Peña, de cuarenta, ambos matarifes con domicilio el primero en la Ronda de Toledo, núm. 4 duplicado, y el segundo en la calle de la Ventosa, 12 duplicado.

Parece que Marchante debía siete pesetas, importe de copas de vino que tomara en la taberna de la madre de Ortega, y éste fué a reclamarle el pago.

El deudor negóse a satisfacer en el acto la expresada suma, y de aquí surgió una acalorada disputa que acabó de mala manera, pues el acreedor sacó una navaja y con ella infirió una tremenda herida en el costado izquierdo y otra en la region temporal al Marcelino.

Este ingresó en la Casa de Socorro de la Latina y por último en el Hospital General.

El agresor fué preso por la Guardia civil del puesto del Puente de Toledo.

Intento de suicidio

El día 13 a las ocho y media, trató de suicidarse en la plaza del Carmen el guardia civil del 14 tercio acuartelado en Pueblo Nuevo (Ventas del Espíritu Santo), llamado Francisco Castro Gomez, de veinticinco años, casado.

Para conseguir su objeto intentó herirse con el sable, pero el guardia de seguridad núm. 48 se lo impidió, conduciéndole a la Casa de Socorro del Centro.

Trasferencia

Por el ministerio de Fomento ha sido autorizada la trasferencia de la concesion del ferro-carril de Arganda a Colmenar de Oreja, hecha por el concesionario, D. Juan Carlos Morillo, a la Sociedad anónima titulada Compañía del ferro-carril del Tajuña, quedando ésta subrogada y obligada en los mismos términos y con las mismas garantías al cumplimiento de las condiciones estipuladas al otorgarse la referida concesion.

Atraco

Dice ayer El Día: «Ayer, al retirarse a su casa a las once y cuarto (hay que fijarse en la hora) nuestro colaborador D. Enrique Parareda, fué asaltado por dos hombres, navaja en mano, que le forzaron a entregarles la cartera.

Habrà cándido que suponga que el hecho ocurrió en la Moncloa, en los Cuatro Caminos ó en las Ventas del Espíritu Santo. Pues el hecho ocurrió en un sitio céntrico de Madrid en la calle de la Florida.

La cartera, contenía la cédula, 100 pesetas y una carta dirigida al magistrado del Supremo Sr. Castilla.»

Polavieja

Para el 4 de Julio próximo es esperado en la corte D. Camilo Polavieja del Castillo, procedente de la capital de Cuba.

De Provincias

Peticion de pena de muerte

El año pasado murió repentinamente en el barrio rural de la Cava (Tarragona) un sacerdote que estaba celebrando el Sacrificio de la Misa, inmediatamente después de haber consumido el vino.

Se formaron las oportunas diligencias, se detuvo é incomunicó por sospechas á otro sacerdote residente en aquel punto, y del sumario apareció que el difunto había sido envenenado con estrignina echada en la vinajera del vino.

Las sospechas del juzgado de instrucción debieron ser ciertas, cuando pasado el sumario á la Audiencia de Tortosa, el ministerio fiscal acusa al sacerdote procesado como autor del delito que se persigue, y pide contra el mismo la pena de muerte.

Hechicerias

En Godall, pueblo del partido judicial de Tortosa, un vecino tenía una niña enferma, y para su curacion, antes que al médico, llamó á un hombre de una poblacion inmediata, que pasa por brujo.

Comparecido, manifestó á los padres de la paciente, que á ésta la hacía daño una

mujer; que para librarla de la dolencia, al amanecer del otro día, dieran sendos golpes con un palo, sobre la cama de la niña y que la primera mujer que acudiera al ruido, aquella sería la que la haría mal de ojo.

Así lo practicaron los obtusos lugareños; y como se presentase una vecina á preguntar la causa de aquella especie de terremoto, parece que los padres la propinaron una paliza, pidiéndola, con desaforados gritos, que devolviera la salud á su hija.

El juzgado entiende en este asunto.

Una señora loca

Escriben de Lora del Rio que en la noche del 6, al llegar el tren mixto de Madrid á la estación de aquel pueblo, se apeó una mujer joven y agraciada, llevando en los brazos una niña de dos meses, y echando á correr como si alguien la persiguiera, se internó en el pueblo.

Los serenos se acercaron á la mujer, y al ver en sus gestos que no tenía muy segura la razon, la condujeron al hospital civil, en donde el facultativo declaró que aquella señora estaba demente.

Al siguiente día, y encontrándose sola la señora en un patio, se arrojó de cabeza en un algebe, sin que pudieran detenerla algunas hermanas que presenciaron aquel acto de locura.

Inmediatamente fueron avisados el juzgado, el alcalde y la Guardia civil, y después de abrir una abertura para que la luz penetrase en el algebe, descendió á él, atado por la cintura, José Faraon, que, no sin grandes esfuerzos pudo sacar con vida á la alienada.

El estado de perturbacion mental de ésta impide el averiguar quién es, y sólo se ha podido saber que marchaba en el tren con direccion á Linares (Jaen).

Esta desgraciada aparenta tener de veintidos á veinticuatro de años edad.

Descarrilamiento

El tren mixto de Salamanca á Medina ha llegado ayer con gran retraso á la capital, á consecuencia del descarrilamiento de un wagon en la maniobra de salida de agujas de la estación del Pedroso.

Huelga en Valencia

Los tintoreros de dos de los principales talleres han acordado ayer la huelga por haberse negado los dueños á aumentarles dos reales en el jornal.

Telegramas

Nueva York 13.

Un despacho recibido de la Habana dá cuenta de que siguen las lluvias torrenciales y las inundaciones.

Seis personas han perecido ahogadas, y se teme la existencia de mayor número de víctimas.

Viena 13.

En vista del satisfactorio estado sanitario que reina en España, el ministro de Comercio ha suspendido la inspeccion médica que se exigía para las procedencias de los puertos españoles.

Roma 13.

La votacion de ayer es considerada como un gran éxito para el gabinete, pues la mayoría obtenida excede á previsiones hechas por el mismo gobierno.

Las declaraciones del Sr. Giolitti son consideradas como una prueba de que las elecciones generales se verificarán en Octubre y la reunion de la Cámara en Noviembre.

Buda Pesth 13.

La noticia anunciando de que el título de residencia real va á ser otorgado oficialmente á Buda Pesth ha causado grandísima sensacion en todos los círculos.

Este hecho como otros no menos significativos es considerado como un indicio más de las tendencias actuales de la casa de Hapsburgo de llevar hacia el Este el centro de sus intereses políticos.

Junto con esto hay que advertir tambien el que con motivo de las últimas fiestas, las ideas separatistas del partido madgyar se han mostrado más evidentes, habiendo ocurrido en algunas localidades actos tan significativos como el arrancar las banderas de la monarquía sustituyéndolas por los estandartes madgyares.

Paris 12.

La comision de presupuestos de la Cámara ha aprobado los dos proyectos presentados por el gobierno, concediendo una pension de 1.200 francos á la viuda Very y otra de 800 á su hija, y la inclusion en los presupuestos de un crédito de 300.000 francos para reparar los destrozos causados por las últimas explotaciones de dinamita.

Paris 13.

Ayer han fallecido otras dos personas de las que resultaron heridas en el terrible incendio de los Molinos de Corbeil.

De resultas de dicha catástrofe quedan todavia bastantes personas con heridas de

gravedad, temiéndose que dos de ellas fallezcan hoy mismo.

Paris 13.

Los despachos de Viena dicen que el gobierno austro húngaro está resuelto á crear, en interés de la política comercial de su país, una escuadra húngara en el Danubio.

Añaden que todavia no es segura la participacion oficial de Hungría en la Exposicion de Chicago; pero que la iniciativa particular está haciendo grandes trabajos para que el país esté representado dignamente.

Paris 13.

Ayer llegaron á esta capital los señores Gomez (D. Manuel) y Corredor, representantes de la Cámara española de Comercio de Cete, encargados de solicitar una entrevista de los Sres. Navarro Reverter y Ruiz Gomez, para ampliar en ella los principales puntos consignados por dicha Cámara en su reciente exposicion al ministro de Estado á propósito de las negociaciones del nuevo tratado.

Dichos representantes han sido recibidos hoy por los del gobierno español, quienes les han asegurado que tendrían en cuenta las razonables aspiraciones de la Cámara de Cete, principalmente en lo que se refiere á la elevacion de la escala alcohólica, y que se tendrán presentes en tiempo oportuno las observaciones referentes á los proyectos pendientes de discusion en las Cámaras francesas, respecto á la reforma de los impuestos y derechos de circulacion interior de las bebidas alcohólicas. La comision de Cete ha salido muy complacida de la conferencia, reconociendo que la mision confiada á los señores Navarro Reverter y Ruiz Gomez será desempeñada por los mismos como de su inteligencia y patriotismo hay derecho á esperar.

Seccion Literaria

EL TIO MILLONARIO

Don Emeterio y su señora vivían mal. Todo lo mal que puede vivir un matrimonio con doce mil reales de sueldo y dos hijas casaderas. Las pobrecillas se pasaban la existencia diciendo:

—Ay, papá! ¡Qué ganas tenemos de ir á una reunion para prohar los emparedados!

—Deben de ser muy ricos!—añadía la madre con amargura.

Don Emeterio no decía nada, pero clavaba los ojos en el techo y lanzaba hondos suspiros.

Una mañana, ¡mañana feliz! el cartero llegó á aquel domicilio con una carta. Abrióla don Emeterio, y lanzó un grito de alegría.

—¿Qué ocurre?—le preguntó su esposa.

—Que mañana llega tu tío.

—¿Qué tío?

—El tío del Brasil. Me lo escribe tu hermano el de la Coruña.

—¿Será posible?—exclamó doña Nemesia, la esposa.—Hay que ir á visitarle al momento, porque es millonario y nos quedará dotar inmediatamente. ¿Sabes á dónde viene á parar?

—Sí; á la fonda de los Leones, según dice la carta.

La familia de don Emeterio esperó impaciente que llegase el día señalado, y corrió á la fonda.

—Tío de mi corazón!—dijo doña Nemesia arrojándose en los brazos del forastero.

—Aunque no soy más que sobrino político, la quiero á usted como si fuera mi segunda madre—añadió don Emeterio, estrechando al otro contra su corazón.—Aquí tiene usted á las niñas: esta se llama Lorenza y esta otra Bruna; pero son dos ángeles.

El tío miraba á toda aquella gente con estupefaccion, porque como fea, lo era bastante; sobre todo doña Nemesia, que parecía un perro de lanas color de canela.

—¿Con qué ustedes son mis sobrinos?—preguntó por último el brasileño.

—Sí, señor; sobrinos completos—contestó la esposa de don Emeterio.—Yo soy Nemesia, la hija de su hermana Celedonia.

—Ah, sí! ya recuerdo... Mi hermana Celedonia; una chata con bastante bigote. ¿Y qué se ha hecho de ella?

—Pues nada; se murió la pobrecita de una irritacion muy grande.

—Como hace tanto tiempo que falto de Europa, ni aún recuerdo cuántos hermanos hemos sido.

—Es natural.

—Vaya, vaya; pues sentarse que vendreis cansados. ¿Queréis tomar cualquier cosilla? ¿Un vasito de agua? ¿Un poquito de magnesia? ¿Os queréis lavar las manos?

Doña Nemesia y sus retoños esperaban que el tío les convidase á comer, y el mismo don Emeterio decía para sí:

—Es cosa segura. Ahora no nos deja marchar y me alegro mucho, porque no he comido en la fonda desde Marzo del 89,

cuando se casó la de Perez con el chico del sombrero...

Pero el tío no se daba por enterado y se limitaba á hablar del Brasil y de sus progresos.

—¿Qué país aquel!—decía.—Yo he tenido que trabajar muchísimo para conseguir un capital, y he sido todo lo que hay que ser, hasta negro.

—¿Qué atrocidad!—exclamó una de las niñas.

—El hombre, para ganarse la vida, no debe reparar en nada. A mí me tuvieron dos meses metido en una espuerta y tapado con un paraguas, porque no quería matar á un amigo.

—¿Caracoles!—dijo D. Emeterio.

—Sí, señor; he pasado muchas penalidades, hasta que por fin me casé con una india.

—¿Y qué hizo Vd. de ella?

—Se me murió del muermo, que es una enfermedad muy comun en aquel país.

En esto dieron las siete y comenzó á sonar la campana de la fonda, avisando que la comida estaba dispuesta.

—A comer—dijo el brasileño.

Los corazones de aquella familia latieron con violencia.

—Ustedes se irán—siguió diciendo el tío—porque tendrán que comer tambien. Con que, abur y ya iré á verles y á llevarles un regalito.

Todos se miraron con mal disimulado enojo, pero la promesa del regalito compensaba en cierto modo la contrariedad sufrida.

Doña Nemesia volvió á abrazar á su tío, D. Emeterio estrechó otra vez su mano y las niñas le dirigieron miradas tiernas que equivalían á decirle:

—¿Por qué no se casa usted con nosotras? Somos muy limpias.

El no entendió nada: lo que hizo fué empujarlas á todos fuera de la habitacion, diciéndoles de nuevo:

—Ya iré, ya iré á llevarles un regalito.

Y efectivamente, al otro día doña Nemesia era visitada por el tío del Brasil, que le dijo al entrar:

—Vaya, ya estoy aquí.

—Tío de mi alma!—gritó la sobrina.

—Ya veis que no olvido la promesa—dijo colocando una jaula sobre la consola.

—¿Qué es? ¿Qué es?—preguntaron á duo las dos niñas.

—Un loro!—exclamó doña Nemesia, lanzando un suspiro y dejando caer los brazos á lo largo del cuerpo, en señal de profunda desolacion.

LUIS TABOADA.

Sección Amena

A la salida del teatro, un cochero dice al compañero que tiene el lado:

—Antonio, enséñame á tu aludo.

—No puedo—responde el aludido—mi señora me le cambia todas las noches.

Un perdido que efecta ocuparse de la cuestion obrera, decía ayer:

—No me opongo al descanso dominical, pero en nombre de la equidad, aspiro á que se aplique á los otros días de la semana.

Entre dos amigos, que hace mucho tiempo que no se han visto:

—¿Qué te haces ahora?

—Soy diputado.

—¿Y lo sabe tu familia?

Dos amigos se encuentran en la calle de Alcalá:

—¿Cuánto me alegro de verte!—dice el uno.

—¿Sabes que esto es ya un hecho? ¡Me caso chico, me caso!

El otro, fríamente:

—¿Sí? ¿con qué objeto?

Sección Insular

Está próximo á terminarse el piso del jardincito de la calle del Palacio de la Almudaina que la comision aumentará en una artística farola central aquel ameno lugar, pues apesar del aumento de unidades de gas hecho, resulta aun oscuro.

Como la reforma no es de gran coste creemos que seremos atendidos, mucho más conociendo el gusto que en todos sus actos distingue al Sr. Aleñar, á quien en gran parte se debe el impulso que han tomado las obras encaminadas á embellecer la ciudad.

La reunion que celebró el martes la Junta Provincial de la Exposicion Nacional de Agricultura é Industria y á la que no pudimos asistir por perentorias ocupaciones, se tomaron importantes acuerdos encaminados á allegar recursos para aumentar la suma de 300 pesetas hasta hoy recaudadas.

Se encargó á los Sres. Enseñat y Pons la contrata para construir cuatrocientos cajones y estampar las corrientes elipuetas.

Don Guillermo Moragues se encargó de hacer fabricar el modelo de enseres.

Hemos oido que los obreros balears piensan celebrar un *meeting* para tratar de importantes asuntos relacionados con la huelga de Barcelona.

Aunque la noticia es de buen origen, dudamos que dada la sensatez del obrero mallorquin se confirme la noticia.

Hemos recibido el número 9 de la *Revista Balear* correspondiente al 31 de Mayo, cuyo sumario es el siguiente:

I.—Algunas consideraciones higiénicas á propósito de la tuberculosis en Palma, discurso leído en la sesión pública inaugural celebrada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Palma de Mallorca el 31 de Enero de 1892 por D. Francisco Sancho.

II.—De la estenosis de la laringe en los tuberculosos, por D. Gabriel Oliver y Mulet.

III.—Revista de la prensa, por don Bernardo Riera.

IV.—Revista bibliográfica, por don Bernardo Riera.

V.—Notas científicas.

VI.—Miscelánea.

El caserío de «Bellver» va tomando ya su encantador aspecto de verano. Los tranvías á la caída de la tarde están atestados de gente que va en busca de agradable brisa.

Los baños de mar que se están instalando merecerán el favor del público, haría seguramente un buen negocio el que se montara un kiosco *café restaurant*, pues se deja sentir este vacío para los que anhelan pasar allí la tarde y no poseen casa propia ni la tienen en arrendamiento.

En algunos centros militares hemos oido dar como cierta una combinación de mandos militares que de realizarse dejará un militar de alta graduación el mando que con gran beneplácito de sus subordinados viene ejerciendo desde larga fecha.

Se asegura que la combinación de llevarse á la práctica es á instancia de los interesados.

Con la fuente provisional que en el centro de la plaza de Coll se está emplazando queda definitivamente urbanizado aquel céntrico lugar.

¿Porqué el Ayuntamiento no ordena el traslado de tripas á otro punto más retirado en bien de la estética y de la higiene?

Dese por allí un paseito el señor Alcalde y se convencerá de la razon que asiste á nuestra súplica.

Se nos asegura que este verano un acreditado vapor mallorquin hará un viaje alrededor de la isla, saliendo de Barcelona desde donde se dirigirá á Sóller y Pollensa y en *Cañamel* para que los expedicionarios puedan visitar las sorprendentes cuevas de Artá, desde este punto se dirigirá á Palma, donde se detendrá el vapor 24 horas.

El itinerario sufrirá tal vez algunas variaciones, pues no se ha fijado definitivamente.

Al comunicar con el cementerio como lo hacemos diariamente para tomar nota del movimiento de de-

funciones, nos ha trasmitido el conserje la grata noticia de que han pasado 48 horas sin dar entrada en aquella dependencia municipal á ningún cadáver.

Durante todo el dia de ayer reinó sofocante calor, poco en armonía con el comienzo de la estacion del calor.

De Londres, consignado al comandante de Marina de Barcelona ha salido el bote salvavidas *Caridad* costeador por suscripción popular.

Pronto contarán nuestros marinos con este poderoso elemento que tan útiles servicios puede prestarles en el desgraciado caso de un siniestro marítimo.

Por disposicion de la Alcaldía hoy se habrá estendido arena por las calles y plazas por donde debe transitar la procesion de esta tarde.

Aplaudimos la medida, puesto que viene á impedir que el suelo con el galear de la cera se ponga intransitable por lo resbaladizo.

Ayer á las ocho de la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor *Isleño* correo de Ibiza y Alicante.

Conducia á su bordo 13 pasajeros, la correspondencia pública y carga varia.

Para presenciar la procesion de esta tarde han acudido á la capital gran número de payeses de los vecinos caseríos.

Para continuar los sondajes y trabajos de campo saldrá para Alcudia el próximo lunes el vapor de guerra *Vulcano*.

Es digno de todo encomio la actividad que en los trabajos viene desplegando el Sr. Gomez Imaz jefe de la comision.

La calle del Hospital está completamente intransitable; si el Ayuntamiento ha de tardar en dar comienzo á la reforma por la Diputacion propuesta fuera muy conveniente arreglar su afirmado por ser aquel punto de mucho tránsito.

Segun dice *El Isleño* en la procesion de esta tarde debe estrenarse una magestuosa imágen de la Purísima Concepcion, tallada por el acreditado escultor Sr. Galmés.

Los que han visto la estatua se hacen lenguas de su valor artístico.

Desde el dia 17 todos los dias se ejercitará en el tiro al blanco en el polígono de torre d'en Pau la fuerza de una compañía.

El ejercicio de fuego continuará hasta cuando se haya consumido la dotacion reglamentaria de cartucheria que por reglamento se asigna á cada batallon.

Honrando la festividad del dia las tropas de la guarnicion visten de gala habiéndose enarbolado la bandera nacional en los edificios públicos.

Durante la procesion hará la bateria de San Pedro las salvas de costumbre.

La compañía de artilleria dará el piquete de honor á la Divina forma, cubriendo la carrera el Regimiento Infanteria de Filipinas.

El escuadron de caballeria formará en línea en la Plaza de Santa Eulalia desfilando tan luego haya pasado la Procesion.

Mandarà la línea el Coronel del Regimiento de Filipinas D. José Hernandez á cuyos órdenes estará el primer Teniente de Estado Mayor Sr. Gutierrez.

El Capitan general, Gobernador Militar y jefes y Oficiales francos de servicio invitados por el excelentísimo Ayuntamiento presenciarán el paso de la procesion desde

la tribuna de la Casa Consistorial. Terminado el acto religioso desfilarán las tropas á sus cuarteles.

El administrador de Contribuciones que fué de esta provincia D. Bernardo Amer ha sido nombrado Administrador de Propiedades de Cuenca con igual sueldo que el que disfrutaba.

Aunque es general el abandono en que se tiene la limpieza de la poblacion, aquel llega á su grado máximo en la parte alta de la poblacion y parte comprendida entre la Alfarería, Puerta de San Antonio y Matadero en donde la escoba municipal brilla siempre por su ausencia.

Si por desgracia se desarrollara una epidemia en Palma aquella barrida de suyo antihigiénica por lo estrecho de sus calles y mezquindad de las viviendas unido á la falta de limpieza sería la más castigada.

¿Sobre quien caería entonces la responsabilidad toda?

Piensenlo nuestros ediles con calma.

Hace bastante tiempo que el señor Guasp presentó una proposicion encaminada á que desaparecieran esos asquerosos carrros destinados á recoger la basura, sin que sepamos que hasta hoy se haya hecho nada.

De otro proyecto sabemos presentado por el Sr. Bauzá (D. Cosme) con el cual se pide la exclusiva de la limpieza pública sin que tampoco sepamos lo haya tomado el Ayuntamiento en cuenta, discutido quizás en otros actos que califica el concejal Sr. Binimelis de poco edíficantes.

Sr. Sequah.  
Muy Sr. mio y de mi mayor consideracion: Tengo un deseo muy grande en escribirle para participar á V. mi gratitud por el bien que me ha hecho su maravilloso *Acete y la Flor de la Sabana*.

Hacia 10 años que no podia trabajar y ninguno sabe más que yo lo que he sufrido durante estos largos años. Todos los médicos me han dicho que no podia ser curado y sin embargo desde que subí á su coche y V. se dignó frotarme me siento sin dolor. Las llagas que tenia en los piés, tambien están casi curadas.

No encuentro palabras para poder expresar mi agradecimiento y mi amor hacia V. por una obra tan maravillosa. Que el Señor se lo pague.

Todo el mundo en Sabadell me conoce y estoy á la disposicion de cualquiera persona que desee tomar informes en orden al resaltado que ha producido en mi sus medicinas.

Reciba las infinitas gracias de mi familia y de su afectisimo S. S. Q. B. S. M.—MIGUEL MAÑOSA SOLDEVILLA.  
Sabadell.—Calle Llobet, 39.

Es la fórmula más racional y aceptable

(Desconfiar de las imitaciones)

Valencia 17 de Junio de 1887.

Muy Sres. míos: Permitome sintetizar mi opinión sobre la «Emulsión Scott» en la forma siguiente: Considero la «Emulsión Scott» como la fórmula más racional y aceptable para la fácil administración interior del aceite de hígado de bacalao, ventaja verdaderamente práctica, y siempre preferible cuando se trata sobre todo de pequeños enfermos. Por lo demás se observa que existe para aquella una completa tolerancia y que sus efectos son los propios de los medicamentos que la forman.

Dr. LORENZO COLOMER.  
Médico del Hospital de Beneficencia y Misericordia.

Se alquila

una cuadra y cochera muy capaz, con agua y demás dependencias, sita en la calle de la Piedad, número 34. En el principal darán razon.

Curiosidades

Venganza ratonil

Un inglés, que habitaba en las cercanías de Bury, mirando desde la ventana de su cuarto al jardín, vió que en un campo inmediato yacia una gallina muerta. Al poco rato de estar nuestro hombre en observacion, vió que un raton, acercándose al ave muerta, le estaba oliendo con delicia, marchándose pocos momentos después. Sospechando el inglés que el raton habia ido á dar aviso á sus camaradas de la ganga que se ofrecia á su voracidad, dirigióse al sitio donde estaba el cadáver, y apoderándose del mismo, volvió á la ventana para continuar su espionaje. Pasados algunos minutos, se volvió á presentar el raton, acompañado de media docena de sus semejantes, pero al ver los roedores que la esperada presa habia desaparecido, prorrumpieron en un triste llanto, que pronto se convirtió en gritos de despecho y venganza, y tal fué la rabia de los ratones engañados, que lanzándose sobre el explorador, lo mataron, suponiéndole autor de una broma de mal género.

Se deduce de esto que los ratones se comunican perfectamente entre sí por medios que nosotros ignoramos, y que son muy susceptibles y vengativos en alto grado.

Servicio Telegráfico Particular

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 15, 3 m.

Los telegramas de Cuba son aterradores, el número de muertos se hace ascender á ciento y las pérdidas materiales á más de 4.000.000 de pesos.

Es comentado desfavorablemente por el gran aumento en la circulación fiduciaria el último balance del Banco de España.

Las noticias que de Paris se reciben son favorables á las gestiones que cerca del gobierno francés está haciendo el Sr. Navarro Reverter para lograr un tratado de comercio entre ambas naciones.

DE LA PRENSA ASOCIADA

Barcelona 15, 11:50 m.

El cariz de Barcelona y pueblos inmediatos es como el de ayer; es probable que el viernes reanuden los huelguistas el trabajo, excepto los estampadores. Es inexacto que hayan sido detenidos los jefes de las tres clases de vapor.

Madrid 15, 9 m.

Los obreros de Lagrana y Ferrol han escitado á los de la maestranza para que se declarasen en huelga y ayudarles á conseguir la reducción de las horas de trabajo. Los de la maestranza se han negado á secundarles. Se han adoptado precauciones.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 15

Crédito Balear	106'50
Cambio Mallorquin.	64'50
Ferro-carriles de Mallorca	62'
Alumbrado por gas	103'
Salinas de Ibiza	190
Sociedad General Mallorquin.	23'
Bonos municipales.	24'
Isleña Marítima	45'

Madrid 14, 3:30 t.

4 pgs interior perpetuo.	72'
4 pgs amortizable	
Cubas	1'5110
Banco de España	378'50
Arrendataria de Tabacos.	1'9'50

Barcelona 14, 9:30 n.

4 pgs interior	71'65
4 pgs exterior	74'97
4 pgs amortizable.	
Cubas (86)	105'50
Cubas (90)	96'35
Colonial	42'20
Nortes	42'20
Francia	31'15
Francos.	12'30
Madrid	71'60
Paris.	26'93
Renta francesa	99'87
Londres.	66'96

**Cultos**

MAÑANA VIERNES

Santoral: S. Manuel y consps. mrs. Festividad del Corpus Christi en Sta. Eulalia. Exposición las 10, tercia y misa mayor música y sermón por don Mateo Gelabert: tarde actos de coro. Triunfo, procesion, Te Deum y reserva. Cultos sagrados: En la Catedral y parroquias exposición en la misa mayor y en los actos de coro; de la tarde. Corte de Maria: En los Desamparados á su Titular.

**Movimiento local**

**Nacimientos**

Dia 12.—Varones 0, hembras 1.

**Matrimonios**

Uno.

**Hospital civil**

Dia 15.—Movimiento de enfermos.—Entradas varones 2, hembras 2.—Salidas, varones 2, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

**Defunciones**

Dia 15

Juan Cañellas, soltero, 18 años, La Viñeta, neumo tifus.

Reses sacrificadas en el Matadero

Dia 15

Lanares, 133.—Vacunas, 9.—Total, 142.

**Movimiento de buques**

FONDEADOS

Dia 15

De Ibiza y Alicante vapor «Isleño» c. D. Raimundo Piña 22 trip. ton. 314 con efectos y balija pas. 14 m. Palma.

De Barcelona pailebot «San Antonio» c. Juan Pujol 6 trip. ton. 59 con efectos m. Palma.

**DESPACHADOS**

Para Valencia vapor «Unión» cap. don Juan Bosch 21 trip. ton. 401 con efectos y balija m. Palma.

Para Ciudadela pailebot «Maria» pat. Francisco Serra 3 trip. ton. con efectos m. Ciudadela.

**Boletín meteorológico.**

Dia 15

	9 m.	3 t.
Barómetro . . . . .	58.0	
Termómetro seco . . . . .	25.8	
Id. húmedo . . . . .	23.0	
Mínima . . . . .	19.0	
Reflector . . . . .	16.7	
Dirección del viento . . . . .	0.	
Ascenso del baróm. en 24 h. . . . .	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h. . . . .	0.0	

**Alcaldía de Palma**

A partir del día 17 del actual actual las fuerzas de Infantería de esta Plaza se ejercitarán en tirar al blanco, en el sitio denominado «Torre d'en Pau».

Lo que se hace público á fin de evitar las desgracias que pudieran ocurrir.

Palma 15 de Junio 1892.—El Alcalde, Marques de la Bastida.

**La Balear**

Sociedad de seguros contra incendios domiciliada en Palma de Mallorca, oficinas: San Bartolomé, 5. pral.

No habiendo tenido efecto por falta de número, la Junta general extraordinaria que debía celebrarse en este día, se convoca nuevamente á los señores accionistas para la que tendrá efecto el día 18 del actual á las once y media de su mañana en las oficinas de esta Sociedad, en inteligencia de que sea cual fuere el número de los señores accionistas á la misma sean validos los acuerdos que se adopten.

Palma 4 Junio 1892.—P. A. del C. de Ct.—El Director General Fernando Arias.

**Vapor CABRERA**

Viaje de pescadores y excursionistas á la Costa de poniente, hasta Andraitx.

Saldrá de este puerto el domingo 19 á las tres de la madrugada, haciendo escalas en La Porrassa, Portals, Cala-figuera y La Caleta, regresando al anochecer. Pasaje 2 pesetas, ida y vuelta.

**Colmado La PROVIDENCIA**

DE

**Benito Pomar**

En la Sección de Droguería se venden los específicos legítimos de

**SEQUAH**

á 28 reales los tres botes.

Agua de la Florida verdadera á 8 reales botella.

Queso extra-Mahonés 5 reales libra

**LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION DE SCOTT**

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA Dulce como la Leche, grata al Paladar.

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermizos, se habrá observado la facilidad con que

**ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,**

bajo la salutifera influencia de ese poderoso alimento abundante en GRASAS y FOSFATOS, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

**ÓSEO Y MUSCULAR**

de esas jóvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

**EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,**

Adquiridos ya por DEFECTOS DE LA LACTANCIA ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza RECONSTITUYENTE de ese gran remedio

**PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.**

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

**Banco Vitalicio de Cataluña**

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS

DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64.

**CAPITAL DE GARANTÍA**

**10.000,000 DE PESETAS.**

De la Memoria y cuentas leídas en la Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2,984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18.747,127.20, y que los riesgos en curso se elevan á pesetas 35.555,641.75.

Las operaciones de la Compañía comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas. Delegacion en Baleares: D. Juan Sorá Mascó.—San Elias 21.—Palma.

**MOSAICOS HIDRAULICOS**

**ESCOFET FORTUNY Y C.º**

Ronda de San Pedro, 8.—BARCELONA.

*Esta casa es la mas importante de España y del extranjero*

La principal condición que deben reunir los Pavimentos Hidráulicos es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa Escofet, Fortuny y Compañía no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que posee originales de propiedad de la misma casa, y no copiados de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.

Unicos representantes en esta isla: Martinez y Planas, S. Juan 20, Palma.

**HÉRNIAS**

(quebraduras) curación radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON; BRAGUERO centríco-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídase el folleto; Carmen, 84, 1.º—Barcelona.

**PÍLORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píloras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que padeciesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píloras, las cuales curan con prontitud las dolencias del bazo y del estómago, alejando toda infección.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre tratarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píloras, que curando con seguridad, previene la muerte ó impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en las principales hospitales de Europa para la curación de las úlceraciones y afeciones cutáneas en general, despurga las lesiones curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afeciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas é músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las periclas que padecen afeciones del corazón ó que sufren de constipación, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen las Píloras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Las principales farmacias de España y de América venden las Píloras y el Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central de Píloras y Unguento, 55, Oxford-street, Londres.

**Servicios**

DE LA COMPANÍA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA Mes de Junio

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor CATALUÑA para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Erontera, Campeche, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor BUENOS AIRES para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 24 de Barcelona, vapor ISLA DE PANAY para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Fernando Póo.—El 30 de Junio de Cádiz, vapor LARACHE para Las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Monrovia y Fernando Póo.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

**Vapores Correos Franceses**

Saldrá de Barcelona el 16 Junio para MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES el vapor-correo francés

**Aquitaine**

Admite carga y pasajeros. Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

**Se desea vender ó alquilar una casa compuesta de dos botigas y dos pisos, en el término de San Sardiña, camino de Solter, con una porción de tierra de regadío y varios árboles. Darán razón calle de Juanot Colom número 33 principal.**

También se desea vender tres pisos calle del Sindicato número 99.

**VAPOR DIRECTO**

DE PALMA á PUERTO-RICO y CIENFUEGOS, MAYAGUEZ y PONCE con escala en MATANZAS.

Línea de Vapores Trasatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía

Saldrá de este puerto el día 21 del corriente el nuevo y grandioso vapor español



**Condé Wilfredo**

Capitan D. Juan Abrisqueta. Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos.

Informarán sus consignatarios: MARTINEZ Y PLANAS.—San Juan, 20.

Nota: se suplica á los señores cargadores se sirvan avisar con anticipación á los consignatarios de esta plaza, de las mercancías que tengan para embarcar, con el fin de evitar tengan estas que ser rechazadas por falta de cabida á bordo.

COMPANÍA INGLESA

**Seguros Marítimos**

**La Unión Comercial**

Londres

CAPITAL

PESETAS 52.500.000

AGENTES

**MARTINEZ Y PLANAS**

San Juan 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx—Felanitx

**Se alquilan dos almazenes en Pont d' Inca. Informarán Acci- e 12.**

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTENP